

Produktivität, in dem erfolgreichen Kampf um die Rentabilität der Betriebe, in der vorfristigen Erfüllung der Pläne, in den vorbildlichen Produktionsleistungen, in der Anwendung sowjetischer Arbeitsmethoden und in der Festigung des Bündnisses der Arbeiter und wissenschaftlichen und technischen Intelligenz. Auch in solchen volkseigenen Betrieben, die mit der Entwicklung bisher nicht genügend Schritt gehalten haben, die Entwicklung des Staatsbewußtseins und des neuen Verhältnisses zur Arbeit vernachlässigten, führte die Überprüfung dazu, daß die noch bestehenden Mängel erkannt und überwunden wurden. Das zeigt sich besonders dort, wo die Betriebsparteiorganisation die ideologische Aufklärung über die Schwierigkeiten beim Abschluß des Kollektivvertrages vernachlässigte und durch die Überprüfung auf ihre Fehler aufmerksam gemacht wurde.

#### *Die Parteiorganisation im Regierungs- und Verwaltungsapparat*

In der Entschließung des III. Parteitages heißt es:

„Unbedingt muß das leninistische Prinzip durchgesetzt werden, daß alle in der öffentlichen Verwaltung tätigen Parteimitglieder der Disziplin der Partei unterstehen und verpflichtet sind, diszipliniert die Beschlüsse der Partei durchzuführen. Unbedingt haben alle in der Verwaltung tätigen Parteimitglieder die Pflicht, in der Parteiorganisation mitzuarbeiten und sich am Parteischulungssystem zu beteiligen.“

Die Parteiorganisationen in den Regierungs- und Verwaltungsapparaten haben ihre Arbeit verbessert. Durch die Überprüfung wurden parteifeindliche, parteifremde, karrieristische und ähnliche Elemente entfernt. Die Arbeitsfähigkeit der Parteiorganisation hat sich verbessert und ihr Ansehen hat sich erhöht.

In vielen Fällen ist die Autorität der gewählten Parteileitungen noch nicht so stark, daß sie wirklich die Parteiorganisation leiten und dafür sorgen, daß von allen Parteimitgliedern die Politik und die Beschlüsse der Partei eingehalten und durchgeführt werden. Sehr oft wird die Arbeit der Parteiorganisation nicht von den gewählten Leitungen, sondern von leitenden Verwaltungsangestellten durchgeführt. Die Abteilungen des Zentralkomitees, die Landes- und Kreisleitungen helfen den Parteileitungen in der Verwaltung zuwenig und beschränken sich zu sehr auf die Anleitung der führenden Verwaltungsfunktionäre.